

# Granada Hoy



www.gradahoy.com

Los diputados socialistas **se encierran** contra el oscurantismo de Visogsa ▶17

La **UGR** compra para Derecho la antigua sede de la Comisaría en Duquesa ▶13

Los jueces de Sevilla cierran filas con Alaya tras el acoso de los sindicatos ▶22-24



EL 85% DE LAS FIRMAS TIENEN MENOS DE TRES EMPLEADOS ▶ 6-7

## Los emprendedores granadinos 'levantan' 35 comercios cada mes

● Comercio y hostelería, los dos sectores 'locomotora', acaparan el 37% de las empresas creadas desde enero

**Economía** recorrerá la provincia para animar a utilizar las ayudas y subvenciones de la Junta

**12** PROTESTAS POR EL AUMENTO DE LOS PRECIOS DE MATRÍCULA DE LAS ASIGNATURAS DE LOS PLANES ANTIGUOS



### Ayudas para los afectados por el 'tasazo'

● La Universidad se compromete a aportar fondos propios para ayudar a los estudiantes

PEPE VILLOSLADA

**25 Y 26** EL REY, QUE REAPARECE DE PIE Y SIN MULETAS, PREPARA LA CUMBRE IBEROAMERICANA

### Rajoy: "No voy a cambiar cromos con Cataluña"

● El presidente del Gobierno se planta ante los barones del PP y aparca las negociaciones sobre la financiación a 2014 según lo inicialmente previsto



**15** SOLICITUD A LA JUNTA

Miguel Caballero pide 40.000 euros para buscar a Lorca

**HOY**  
**GRANDES DE LA MÚSICA CLÁSICA**  
 Llévase el **6º CD** por sólo **0,50€**

La chauna

JOSÉ TORRENTE



@torrentepep

EL ESCRACHE SINDICAL

NO, no fueron a la sede del PSOE a insultarles, ni a decirles esas cosas que dicen cuando los aires de la justicia se dirigen hacia su propia finca de acopios indecentes. No estuvieron allí, ni siquiera de paso, cuando íbamos conociendo las graves noticias acerca

del nivel de siseo que alcanzó el régimen socialí, Ere a Ere. Ni siquiera fueron con una pancartita, chiquitita, hecha a mano aunque fuera, a quejarse del descuido oficial en materia de control de los fondos públicos. Poco importaba que los reptiles pagaran los gin-tonic y la coca de aquél, o derrotaran la vergüenza de los trabajadores casi para siempre. Cuando aquellos lodos, allí no fueron en manada a gritar altivos contra el fondo de reptiles que aireaban a los cuatro vientos; y al quinto infierno también. Si ellos también trincaban, ¿cómo iban a ir? Su brújula de escraches únicamente les guía a las sedes del PP.

Los sindicalistas sólo atemorizan cuando rugen la fiera del fiero león de la ley en sus entornos. Y una juez ha llamado a su puerta pidiendo las cuentas. Uy, qué atrevimiento de la Sra. Alaya, pedir aclaraciones a los intocables de España. ¿Cómo se atreve? Y allí estaban, víctimas de la mala

educación recibida, haciendo que sintamos vergüenza por el acoso injustificado a una juez por ser mujer, y a la que no le perdonan que quiera ser independiente. La llamaban "fea". Qué nivel.

Y no, no ha habido instituto de la mujer que salga a decir algo contra tamaña afrenta; no ha habido ni un Toxo ni un Méndez que repudien esta forma de hacer lo que no hay que hacer, jamás. Ni lo habrá. Su credibilidad les ha derrotado en esta ocasión. Una vez más, parecen todos rehenes de los compañeros de la UGT. Sus

Defienden la independencia de la justicia hasta que se enteran de que es a ellos a quien pone las esposas

comisiones son intocables, y los langostinos y los jamones de sus cuchipandas también.

Valiente amalgama de irrespetuosos talentos. Defienden la independencia de la justicia hasta que se enteran de que es a ellos a quien pone las esposas. ¡Qué atrevimiento de la juez! Y ahí van, a hacerle un "relaxing escrache pancarta en mano con mala leche". Una auténtica pena, un atraco más a la honradez de esta izquierda, que, incluso, alega superioridad moral. Estupefacto me quedo, abuelo.

Ser sindicalista no es incompatible con ser respetuoso con el Estado de Derecho. A los trabajadores se les defiende mejor siendo leales a la ley que inflando facturas, o cobrando comisiones indecentes. Y a una juez hay que respetarla siempre. Sea quien sea el imputado, sea quien sea el procesado. Estaremos atentos a los hechos. Y usted que lo lea.

La mirada urbana



GRANADA HOY

Granada visita Ávila para diseñar la ruta de Santa Teresa

El alcalde de Granada, José Torres Hurtado participó ayer en Ávila en el encuentro de las 17 ciudades que impulsarán la ruta turística en torno a la figura y obra de Teresa de Ávila en el marco del V Centenario de su nacimiento, que se celebra en 2015. Se trata de una jornada

de trabajo en la que los regidores firmaron un acuerdo para la puesta en marcha del proyecto y abordaron aspectos prácticos concretos sobre el desarrollo de la iniciativa, su incidencia en las ciudades participantes y la gestión y coordinación de acciones de promoción.

Lapidario

GRANADA SE MUEVE

EL servicio de Protección Civil de Granada, ubicado en el Parque de Bomberos Norte, está trabajando en el plan de riesgos sísmicos más completo de toda España. Años de trabajo que no siempre ha sido entendido por el político de turno, más preocupado por el corto plazo, el día a día y la foto, que por la cultura preventiva. Y eso pese a que vivimos en una de las ciudades con mayor riesgo sísmico de España. Hizo falta que Lorca temblara y que 9 personas murieran a escasos kilómetros de la ciudad para que la capital le viera las orejas al lobo y se le diera un empujón al ambicioso plan. El tesón y la entrega con la que este equipo de tres personas (Sergio, Paco y Cristóbal) trabaja a diario por la seguridad de la ciudad merece, cuanto menos, todo el apoyo y la colaboración de políticos, administraciones, instituciones, empresas y ciudadanos. Solo con el apoyo de todos conseguirán que la ciudad culmine el plan de riesgo sísmico más exhaustivo de todo el país. Granada se mueve (y no nos referimos al suelo). Chapó por el trabajo bien hecho.

Lo más leído en la web

► [www.granadahoy.com](http://www.granadahoy.com)



Seguridad

Un plan pionero contra los terremotos

1

El servicio de Protección Civil de Bomberos trabaja en un plan contra los terremotos que implica a toda la ciudad para diseñar el documento más completo del país. Los técnicos trabajan con la hipótesis de un sismo de magnitud 6,5.



Universidad

De 80 euros por la matrícula, a 821

2

Un error de la UGR hace que una alumna pase de pagar 80 euros de matrícula a 821. Los estudiantes de los planes antiguos, que han convalidado varias movilizaciones han recibido una segunda carta de la institución.



Belleza

Cosmética saludable, frente a la química

3

La piel tiene memoria a largo plazo y los daños que sufre hoy pueden no verse hasta pasados 20 años. Los productos alternativos de higiene ecológica tienen como mínimo un 95% de sustancias de origen natural.

## GRANADA



PEPE VILLOSLADA

Concentración ayer de afectados por el cambio de precio de las asignaturas de planes a extinguir frente a la Facultad de Derecho.

# El Rectorado aprobará ayudas para los afectados por el 'tasazo'

● Los matriculados de plan antiguo presentarán una reclamación en los registros de la Universidad y de la Junta

**Arantxa Asensio** GRANADA

Los afectados por el cambio en los precios públicos de asignaturas de tercera o sucesiva matrícula de planes antiguos presentarán sus reclamaciones hoy en los registros de la Universidad de Granada y de la Junta con la esperanza de que se solucione el entuerto en el que se ven. Ayer, la UGR se comprometió a crear una línea de ayudas con fondos propios para que los afectados puedan pagar y el envío de una nota aclaratoria sobre lo que cada alumno debe pagar. Estas medidas, según el gerente de la UGR, Andrés Navarro, "no son paliativas del error informático" por el que ya se han expedido tres cartas de pago, "sino por la subida de precios con respecto al pasado año", que Navarro calificó como "altos".

De una semana para otra, los afectados han visto cómo sus cartas de pago se inflaban de forma espectacular después de que la UGR rectificara los precios públicos. Si en el plazo de matrícula los alumnos pagaron a razón de 20 euros por asignatura –lo que se cobró en el curso 2012/2013–, el día 8 se les pasó una nueva carta de pago en la que debían pagar el 30% de multiplicar 20 euros por crédito. El motivo, un fallo informático, según la UGR. El día 12 sábado recibieron una tercera carta de pago: debían pagar 20 euros por crédito, sin ningún tipo de descuento. De este modo, por ejemplo, una estudiante de Farmacia que pagó en un primer momento 80 euros por su matrícula de cuatro asignaturas sin docencia debe pagar ahora 821. No es un caso aislado. Ayer, más de un

## LAS MEDIDAS

### AYUDAS

**Plan propio becas** El Rectorado ha acordado la dotación de un plan de acción social para los afectados. Se tendrán en cuenta requisitos académicos y económicos.

### CITA

**Encuentro con Torralbo** Esta semana se cerrará una reunión con el director general de Universidades de la Junta, Manuel Torralbo.

### CAMBIOS

**Alteración de matrícula** En el plazo de modificación de matrícula, del 16 al 23, se podrán cambiar tanto las de tercera o cuarta matrícula como el resto. Se informará a cada alumno sobre qué tiene que pagar y en qué concepto.

centenar de universitarios se concentraron frente a la Facultad de Derecho para, en un principio, marchar al Rectorado. Finalmente fue Ramón Ricardo Rosa, coordinador de la Delegación de Estudiantes, el que se reunió con el rector, Francisco González Lodeiro, y miembros de su equipo para intentar buscar una salida.

Según Rosa, la interpretación del Rectorado del decreto de la Junta (83/2013) que establece que el "precio máximo" del crédito es de 20 euros es diametralmente opuesta a la de los alumnos. Según los afectados, el decreto establece un precio máximo, lo que permitiría que la Universidad pudiera cobrar menos. Sin embargo, el Rectorado explicó ayer que el precio máximo es para evitar que a un alumno de plan antiguo en tercera o sucesiva matrícula se le pueda cobrar más de 20 euros por crédito. En esta semana se cerrará una reunión con el director general de Universidades de la Junta, Manuel Torralbo, para que "acepte la inaplicación de su propio decreto".

## La UGR es la mejor universidad para estudiar informática

**Redacción** GRANADA

La Universidad de Granada (UGR) es la mejor universidad española para estudiar Informática, según se desprende del nuevo Ranking de Taiwan, en el que la institución granadina es la primera del país en el ámbito de las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) y la 33 de todo el mundo. Además, la UGR es la segunda institución española en Matemáticas, informa la Universidad a través de una nota.

En términos globales, la UGR ha escalado 70 puestos respecto al año pasado, y se sitúa en el puesto 267 de todo el mundo, frente al 337 de 2012. Según el ranking, es la mejor universidad andaluza, y la

Ocupa la posición 33 mundial en el ámbito de las TIC, según el Ranking de Taiwan

sexta de España.

El nuevo Ranking de Taiwan (NTU Ranking 2013) lo realiza la National Taiwan University a partir de los datos de publicaciones científicas de las bases de datos *Web of Science* de Thomson Reuters y que se acaba de hacer público.

El delegado del rector para las TIC, José Luis Verdegay Galdeano, se mostró "muy satisfecho por el impresionante avance" de la UGR en el ranking de Taiwan, uno de los más prestigiosos del mundo. "Estamos convencidos de que la subida de puestos en los ámbitos de las TIC y las Matemáticas se deben al refuerzo cuantitativo y cualitativo que ha supuesto en la Universidad de Granada el Programa GENIL, vinculado al CEI Biotic".

## EN BREVE

### Proyección de 'Atraco a las tres' en las jornadas de recepción de alumnos

**CINE.** La película *Atraco a las tres* se proyectará esta noche, a partir de las 21:00 horas, en las jornadas de recepción de alumnos. Con entrada libre hasta completar el aforo, la sesión tendrá lugar en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias. *Atraco a las tres*, dirigida por José María Forqué (1962), se proyectará en el Cineclub del Centro de Cultura Contemporánea de la UGR.

### La violencia de género, a debate en la Madraza

**FORMACIÓN.** Seis sesiones constituyen el curso *El proceso de la violencia de género*, que será inaugurado por el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, hoy a las 17:00 horas, y se desarrollará hasta el viernes en la Madraza. Conferencias, debates, talleres y mesas redondas conforman los contenidos de este curso.



Las jornadas se celebrarán en la Madraza.

GRANADA HOY

### La UGR difunde las becas Fulbright y del DAAD alemán

**AYUDAS.** La Universidad de Granada, a través de su Vicerrectorado de Relaciones Internacionales y Cooperación al Desarrollo organiza el jueves 17 una jornada dedicada a difundir algunas de las becas más prestigiosas que existen para realizar estudios en el extranjero. Se contará con representantes de la Fundación Fulbright y del DAAD alemán.

# La UGR compra la antigua comisaría de Duquesa por debajo del precio de tasación



REPORTAJE GRÁFICO: MARÍA DE LA CRUZ

Fachada del inmueble aledaño a la comisaría, que también albergará dependencias de la Facultad de Derecho.

● La rehabilitación del inmueble permitirá reubicar aulas, despachos y un aula magna

**Arantxa Asensio** GRANADA

La Universidad de Granada (UGR) ha cerrado la adquisición del edificio de la antigua comisaría de la Policía Nacional en la calle Duquesa por 1,9 millones de euros, según confirmó ayer el decano de la Facultad de Derecho, Miguel Olmedo. El precio de la adquisición del inmueble está muy por debajo de la tasación del edificio, valorado en septiembre de 2011 por 2,4 millones, según figura en el Boletín Oficial del Estado. El precio de compra es, por tanto, un 20% menor de lo que se pidió en un principio.

La compra del edificio –ahora está en redacción la escritura de venta– supondrá aliviar las carencias que sufre la actual sede de la Facultad de Derecho. Según explicó Olmedo, la adquisición de este inmueble y otro aledaño “va a ser un respiro”. El proyecto de rehabilitación está previsto que comience por el segundo inmueble, aunque se aspira a presentar un plan global que



Al fondo, andamios en el edificio de calle Duquesa que acogerá en año y medio la biblioteca de Derecho.

## En año y medio, nueva biblioteca jurídica

El proyecto para adecuar al uso docente de los inmuebles que ha adquirido la Universidad de Granada para la Facultad de Derecho tardará varios meses en conocerse. El que sí está ya en marcha es el de la nueva biblioteca jurídica, que estará alojada en el inmueble de la calle Duquesa número 22. Las obras ya están en marcha y el proyecto inicial prevé que finalicen en 18 meses. Cuando concluyan, Derecho resolverá uno de los problemas que tiene su ac-

tual sede. Según el decano, Miguel Olmedo, actualmente no existe un único espacio para todo el fondo bibliográfico del centro, que se reparte en una biblioteca en la primera planta de la Facultad y entre los diferentes departamentos, lo que dificulta el acceso a la documentación al alumnado. Según la información publicada en diciembre de 2011 en el BOE sobre la licitación de estas obras, se estimó que el precio de la nueva sede era de 4,8 millones de euros. Además

de albergar la biblioteca judicial –de la que Olmedo destacó la calidad y cantidad de ejemplares– se habilitarán más salas de estudio. Uno de los principales problemas de la Facultad –en el antiguo colegio de San Pablo y catalogado como Bien de Interés Cultural– es el de espacio. Además del edificio central, cuenta con un aluario donde hay clases, la sala de informática y una sala de profesores, además del aula Tirant Lo Blanc.

prevea la distribución de aulas, despachos y espacios de los dos edificios de forma conjunta.

La “idea”, según explicó el decano, es que los nuevos edificios permitan la expansión de la actividad docente y universitaria. En este sentido, Olmedo destacó que hace dos años se incorporó el grado en Criminología a la oferta de Derecho. Además, subrayó que se quiere crear “un aula magna”, que permita reservar el uso del Paraninfo que está en el edificio de Derecho para contadas

### 990

**Metros cuadrados.** tiene el solar de la antigua Jefatura de Policía, con 3.474 construidos

### 20%

**Menos.** Derecho ha adquirido el edificio por 1,9 millones, 500.000 menos de lo que pidió el Estado

ocasiones, principalmente por reservar este espacio histórico y evitar su deterioro. Por último, en la nueva sede de Derecho se instalarían varios departamentos. En este sentido, el decano señaló que la falta de espacio ha obligado a la Facultad a alquilar varios pisos de un edificio cercano para ubicar despachos.

El edificio de la calle Duquesa número 15 –sede de la antigua Jefatura Superior de la Policía Nacional en Granada– se levanta sobre 990 metros cuadrados de solar, según la información publicada en la página web del Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas. El inmueble cuenta con 3.474 metros cuadrados construidos y salió a la venta en el BOE el 14 de septiembre de 2011 por 2,4 millones en primera subasta y 2,1 en segunda.

La liberación de fondos del Banco Europeo de Inversiones (BEI) –más de 64 millones– para culminar, principalmente, la construcción de las nuevas facultades de Medicina y Ciencias de la Salud en el Parque Tecnológico de la Salud ha permitido que la UGR reciba fondos con los que, como ya anunció el rector, Francisco González Lodeiro, recientemente la Universidad puede acometer gracias a este dinero nuevos proyectos. Algunas de las iniciativas adelantadas en aquel anuncio de septiembre son la ampliación del aula de Ciencias Económicas y Empresariales, la construcción de un nuevo pabellón deportivo en Fuente Nueva y la ampliación de Derecho, que ya tiene en marcha la construcción de su biblioteca jurídica.

## VIVIR EN GRANADA

EL DÍA  
POR  
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:  
[cultura@granadahoy.com](mailto:cultura@granadahoy.com)

Proyectan la película  
'Atraco a las tres'

La película *Atraco a las tres* se proyecta hoy en el Cineclub universitario a las 21 horas, con entrada libre, hasta completar el aforo.

► Aula Magna de la Facultad de Ciencias.



## Conferencia sobre 'La villa romana de Mondragones'

Ángel Rodríguez imparte hoy, a las 18:00 horas, la conferencia 'La villa romana de Mondragones, Granada'.

► Salón de Actos de la Fundación Euroárabe.

## CONVOCATORIAS

## GRANADA

## EXPOSICIONES

## 'Alimento de Alamedas'

## MUSEO CAJAGRANADA

Inauguración de la muestra *Alimento de Alamedas*, hoy a las 11.30 horas, una exposición sobre Literatura y Paisaje, con textos de Federico García Lorca y fotografías de Alfonso Alcalá y que, además, contará con demostración de oficios tradicionales de la vega granadina.

Mil años de Madinat  
Ibira en el Parque de  
las Ciencias

## HASTA EL 16 DE FEBRERO

Madinat Ibira (Medina Elvira) es un yacimiento arqueológico que oculta los restos de la ciudad más importante de la Vega de Granada, entre los siglos VII y X, durante la primera etapa de la presencia islámica en la Península Ibérica y es uno de los enclaves más significativos del surgimiento de la sociedad andalusí. Esta exposición muestra los resultados de la investigación realizada en la última década, que ha permitido conocer los procesos de transformación de la Antigüedad Tardía a la Alta Edad Media. Asimismo, ha servido para desarrollar las bases del conocimiento que hasta ahora se tiene del establecimiento del mundo árabe en la península. 2.000 metros cuadrados de exposición con piezas históricas, proyecciones, recreaciones, módulos interactivos y talleres didácticos sobre arqueología, cerámica y decoración arquitectónica. La exposición, producida por el Milenio Reino de Granada para dar a conocer la ciudad más importante de la Vega de Granada, entre los siglos VII y X se encuentra en el interior del Parque de las Ciencias en el Pabellón Leonardo Da Vinci.

Presentación  
de la Fundación  
Cibervoluntarios

## HOY A LAS 18:00 HORAS

El salón de grados de la Escuela Técnica Superior de Ingenierías Informática y de Telecomunicación, tendrá lugar una charla de presentación de la Fundación Cibervoluntarios ([www.cibervoluntarios.org](http://www.cibervoluntarios.org)), acto auspiciado por esta E.T.S y miembros del Departamento de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial.

A propósito de  
Olóriz en el Parque  
de las Ciencias

## HASTA DICIEMBRE

La Universidad de Granada, a instancias de su instituto de neurociencias Federico Olóriz, con la colaboración del Parque de las Ciencias y la FECIT, producen la exposición temporal 'A propósito de Olóriz', enmarcada en los actos que conmemoran el centenario del fallecimiento de Federico Olóriz Aguilera (1855-1912). El hilo temático se articula a través de su vida y su aportación a la ciencia, de reconocido prestigio internacional, entre los siglos XIX y XX. Se muestran sus contribuciones en Anatomía Humana, en Antropología física y social y muy especialmente en la identificación mediante huellas dactilares, *Método Olóriz*, que dotó a la Policía Científica de una herramienta de extraordinaria utilidad, a la vez de fácil manejo. Esta exposición está instalada en el pabellón Viaje al Cuerpo Humano del Parque de las Ciencias en horario de martes a sábado de 10 a 19 horas y domingos de 10 a 15 horas.

Armas y enseres de  
la cultura nazarí

## HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE

Recoge una selección de piezas presentada bajo el epígrafe de *Armas y enseres para la defensa nazarí* que constituye una cuidada selección de objetos de interés por su carácter especial, ya que son testimonios materiales usados por la corte nazarí para la defensa de la Ciudad Palatina de la Alhambra. Está dividida en varios apartados como armas blancas, proyectiles o puntas de lanza. Sala VII Museo de la Alhambra.

Hábitos de vida  
saludable en 'Nutrición,  
impulso vital'

## HASTA AGOSTO DE 2014

La Fundación Iberoamericana de Nutrición (FINUT) organiza y promueve, junto al Parque de las Ciencias, esta exposición basada en el desarrollo de tres binomios cuya base principal es la salud, denominados: alimentación-nutrición, reposo-actividad física e higiene-medio ambiente. Bajo el lema *Nutrición, impulso vital*, este proyecto promueve la alimentación, la nutrición y los hábitos de vida saludable en un entorno medioambiental sostenible de una forma

## DE INTERÉS

Presente y futuro **termosolar**,  
en el Parque de las Ciencias

El Parque de las Ciencias acoge hoy la presentación del libro-documental *La energía termosolar. Historia de éxito de la investigación*, una obra que recorre la historia de la energía termosolar desde sus inicios hasta la actualidad, tanto en España como en el ámbito internacional. Tras la presentación se proyectará un extracto del documental con testimonios de los investigadores pioneros. Valeriano Ruiz Hernández, presidente del Centro Tecnológico Avanzado de Energías Renovables de Andalucía y Coordinador de la obra será el encargado de presentar la obra junto con Ernesto Páramo Sureda, Director del Parque de las Ciencias.

► Sala Gutenberg. Edificio Macroscopio. Parque de las Ciencias a las 11:30 horas.



## ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA [lvichera@grupojoly.com](mailto:lvichera@grupojoly.com)

## Ternera rellena en salsa

## Para cuatro personas:

un kilo de aleta de ternera en un solo trozo • 200 grs de salchichas frescas de cerdo o ave • 2 manzanas Royal Gala o Ambrosia, que sean dulces • un huevo • 2 dientes de ajo • miga de pan del día anterior mojada en leche • un puñado de hojas de albahaca • sal y pimienta negra molida • harina para rebozar

► Una vez repasada la carne para quitar la grasa, aplanar con un mazo y salpimentar por ambas caras. En un cuenco, desmenuzar las salchichas y añadimos los dos dientes de ajo muy picados,

las dos manzanas rallada gruesas o cortadas en trocitos muy pequeños y el huevo ligeramente batido.

► A continuación, agregar un puñado de hojas de albahaca picadas, la miga de pan bien escurrida sal y pimienta negra molida. Trabajar con un tenedor hasta que tengamos una masa bien trabada.

► Procurando dejar los bordes libres, vamos rellenoando la carne con esta farsa y enrollamos. Coser con hilo de cocina, pasar por harina y freír a fuego vivo en una cazuela con un chorrito de aceite de oliva. Sacar a un plato.

► En el aceite que tenemos, freír las cebolletas cortadas en gajos gruesos y cuando comiencen a tomar color, incorporar nuevamente la carne y mojar con el Jerez.

► Unos minutos después, agregar los granos de pimienta y cubrir con el caldo. Sacudir la cazuela, tapar y cocer durante una hora a fuego medio.

► Pasado este tiempo, sacar la carne, reducir y triturar la salsa. Servir la carne cortada en rodajas y acompañar con un puré de patatas casero.



Cocina en la blogosfera [blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy](http://blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy)

## Homenaje al arquitecto y poeta granadino Es-Sahili

Poetas y especialistas rinden homenaje hoy a Es-Sahili (1920-1346) en la 'Noche Sahiliana' a partir de las 17 horas, con una mesa redonda y la lectura de poemas.

► Salón de Actos del Palacio de Carlos V y Patio de los Aljibes.



## Muestra de pintura Infantil y Juvenil en el Sacromonte

El manantial del arte parte de la sencillez con la que los niños pintan y juegan, se puede observar en la I Muestra de pintura Infantil y Juvenil Hasta el 18 de octubre.

► Centro Actividades Comunitarias Plaza Aliatar, Albayzín.

### LA LUPA



J. ALGARRA

El concejal de Deportes (centro) durante la presentación de la carrera.

# Cinco kilómetros por los más desfavorecidos

● La Carrera contra el Hambre destinará todos sus beneficios a la ONG Acción contra el Hambre y al Banco de Alimentos

### Víctor Olivencia

La Carrera contra el Hambre tiene visos de ser un auténtico impulso para dos corporaciones que pelean por una realidad social más justa: la ONG Acción contra el Hambre y el Banco de Alimentos de Granada. Como el mismo concejal de Deportes, Antonio Granados, comentó, se trata de un "proyecto ilusionante". Una prueba de atletismo de cinco kilómetros de longitud en la que los beneficios que se recojan se destinarán a luchar contra la desnutrición y en pro de las dos organizaciones antes mencionadas.

Con un recorrido común para todos los sexos y edades, la carrera tendrá lugar el próximo domingo 20 de octubre y partirá a las 10:30 horas desde el Com-

plejo Deportivo Bola de Oro. "Se ha optado por el recorrido más beneficioso para la prueba y para que los cortes de tráfico y de calles que se realicen sean lo menos problemáticos ya que la misma coincide también con el partido entre el Granada CF y el Getafe", explicó Granados.

Ya hay casi 600 corredores inscritos. Algunos incluso de fuera de Granada y Andalucía. No obstante, la pretensión aún es mayor, como informó el edil: "Que-

Está previsto que hasta unos 1.000 corredores participen en la prueba solidaria

remos intentar llegar hasta los 1.000 participantes ya que la acción lo justifica".

La propuesta ha sido posible gracias a la colaboración, además de la de la Concejalía de Deportes del Ayuntamiento, del CD Altali y de Mamut Sierra Nevada, así como de otros pequeños patrocinadores.

La inscripción tiene un precio de 10 euros por atleta y estará abierta hasta mañana miércoles 16 de octubre. Además, también estará disponible un puesto de recogida de alimentos no perecederos para todo el que decida ayudar, que serán entregados al Banco de Alimentos. Entre los premios de la prueba, a la que se han apuntado más mujeres que hombres hasta el momento, se encuentran una camiseta conmemorativa y un diploma de recuerdo.

Acción contra el Hambre es una organización humanitaria internacional que combate la desnutrición infantil garantizando agua y medios de vida entre las poblaciones más vulnerables.

sencilla, amena y práctica.

### 'Tesoros naturales del mundo' en la Alhambra

**HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE**  
La exposición fotográfica *Tesoros naturales del mundo* permite a través del objetivo de algunos de los mejores fotógrafos del mundo viajar desde el Parque Natural de Sierra Nevada hasta el Gran Cañón del Colorado, el Teide, la gran barrera de coral australiana o los bosques de la Amazonía... En los bosques de la Alhambra.

### 'Del color y otras soledades'

**HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE**  
La última exposición de Juan Antonio Díaz, *Del color y otras soledades*, presenta unas composiciones en diferentes formatos, de gran riqueza cromática y con una mezcla entre la pura abstracción y la poesía del color. La muestra permanecerá abierta en horario de tarde, de 17:00 a 21:00 horas, de miércoles a domingo en el Centro Damián Bayón de Santa Fe.

### 'Una mirada a la música'

**HASTA FINALES DE NOVIEMBRE**  
La exposición de fotografías *Una mirada a la música* es fruto del trabajo conjunto de la Delegación de Educación, la OCG, el Auditorio Manuel de Falla y al Escuela Arte Granada y se podrá visitar hasta finales de noviembre en el espacio de exposiciones de la Delegación. Las instantáneas fueron realizadas durante una semana en la que la Orquesta Ciudad de Granada realizó conciertos didácticos.

### 'Postdata: esperanza, recuerda'

**HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE**  
La Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada organiza la primera exposición de arte postal que, con el lema *Postdata*:

Ventanas por las que entra el sol de la tarde por menos de lo que esperas.

**Solvía.es**  
La inmobiliaria de Banco Sabadell

Solo hasta el 15 de noviembre compra tu casa con un descuento adicional \*  
\*Consulta bases en solvia.es

902 333 131  
Oficinas del grupo Banco Sabadell

**Solvía** **BS**

*esperanza, recuerda* reúne tarjetas, sobres, postales en los que se puede escribir, pintar, dibujar, cortar, pegar, coser, imprimir... con la única condición de haber sido enviado por correo postal, ya que si no tiene matasellos, no sirve. Los trabajos se pueden enviar hasta el 30 de octubre a la Facultad de Bellas Artes.

### 'Cuando el barro y el fuego se hacen arte en tus manos'

**HASTA EL 30 NOVIEMBRE**  
*Cuando el barro y el fuego se hacen arte en tus manos* muestra la obra de Adelina Moreno Montes. Se expone en el Centro Cultural Universitario Casa de Porras. Cabe destacar las figuras de arcilla vidriadas, cuyos vestidos de flamenca recuerdan la cultura y tradición granadina, que son una manifestación de sentimientos. De 9:00 a 21:00 horas Centro Cultural Universitario Casa de Porras.

### La visión de Europa en China y la visión de China en Europa, a debate

**HOY EN LA FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIOLOGÍA**  
La Universidad de Sichuan de China ha organizado el seminario *Know You, Know Me*, que se celebra hoy a las 18 horas en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la UGR. En el mismo, los profesores Zhuyu Li y Dan Yu harán una comparación entre la visión que tienen los chinos sobre Europa y la visión que tienen los europeos sobre China. La profesora Li, directora del Comité Académico de Estudios Europeos y titular de una Cátedra Jean Monnet, expondrá su análisis sobre los resultados de varias encuestas realizadas tanto en China como en Europa. Además el señor Dan Yu, profesor titular de la Facultad de Periodismo y Literatura, hablará del arte y cultura chinos, y su conocimiento en Europa.

## ACTUAL

# La Plaza de Toros instalará una carpa para convertirse en espacio escénico

● Tendrá una capacidad para 1.500 espectadores y tiene previsto abrir en noviembre

**G. Cappa** GRANADA

Granada contará a partir de noviembre con un nuevo espacio cultural con capacidad para 1.500 personas en la Plaza de Toros de la Avenida Doctor Olóriz. "Estamos a la espera de concretar los últimos permisos, pero la idea es comenzar el próximo mes con una batería de actividades como los conciertos de Manuel Carrasco o Vanessa Martín", confirmó a este periódico José Coutiño, el empresario del coso taurino que ya se encargó de la producción del exitoso doble concierto de Pablo Alborán, que reunió en dos días a más de 20.000 personas.

El nuevo espacio escénico contará con una capacidad que se sitúa algo por debajo de la que ofrece el Palacio de Congresos—algo más de 2.000 localidades— y por encima del Auditorio Manuel de Falla —1.000— o salas de conciertos como El Tren —con capacidad para 700 personas— o Planta Baja —alrededor de 400—. De esta manera, la carpa de la Plaza de Toros se muestra como una alternativa media para artistas a los que algunas salas se lea quedan pequeñas, pero que tienen problemas para llenar espacios como el Palacio de Congresos, que por otro parte conlleva un



Concierto de Pablo Alborán en la Plaza de Toros el pasado mes de septiembre.

LUCÍA RIVAS

## Un espacio multifuncional

Las plazas de toros de España se están convirtiendo en espacios multidisciplinares. La madrileña de Las Ventas iba a coger los partidos de baloncesto de la fallida candidatura de Madrid 2020, mientras que la de Vistalegre acogió durante años los partidos de baloncesto del Real Madrid y de Estudiantes. En Granada, la Plaza de Toros ha visto pasar a estrellas internacionales como Sting, Bruce Springsteen, Depeche Mode,

Shakira, Juanes o David Bisbal. El coso taurino también fue el escenario durante años del concierto inaugural de la Orquesta Ciudad de Granada (OCG), un concierto que llenaba las gradas con el único reclamo de la música clásica. Con esta iniciativa, la Plaza de Toros vivirá un invierno cultural, imagen que contrasta con el destino final del coso de las Arenas de Barcelona, convertido en un centro comercial.

mayor riesgo para los promotores por el coste del alquiler del auditorio.

La nueva carpa de la Plaza de Toros se sitúa en una zona de la ciudad que no cuenta con ninguna sala de conciertos—tras el cierre de la sala Who ubicada junto a la Facultad de Medicina— y que cuenta además con un buen número de bares y de locales de ocio para completar la oferta de esta zona de la ciudad. El coso de Frascuelo diversifica su actividad aunque, cuando llegue el Corpus, el albero volverá a retomar su actividad taurina.

## La Alhambra recupera la figura del poeta andalusí Es-Sahili

**R. C.** GRANADA

El Patronato de la Alhambra y Generalife y el Fondo Kati de Tombuctú (Malí), en colaboración con la Universidad de Granada y el Centro de Documentación Musical de Andalucía rinden homenaje a la figura del poeta y arquitecto granadino Abu Ishaq Ibrahim al-Sahili, (1290 Granada-1346 Tombuctú), más conocido como Es-Sahili, considerado como uno de los grandes poetas de al-Andalus y quizás el más importante de la Granada medieval, pero hasta hoy totalmente desconocido en su tierra natal, Granada.

Con el fin de recuperar la imagen y el trabajo de este artista granadino, hoy se celebrará la *Noche Sahiliana* en el conjunto monumental de la Alhambra y Generalife, donde todos los asistentes podrán conocer a Es-Sahili a través de ponencias, poemas y música. Expertos como el arquitecto italiano, Ferdinando Fagnola, el escritor Manuel Pimentel y los catedráticos Fernando N. Velázquez Basanta y Rafael López Guzmán presentarán la obra arquitectónica y literaria de Es-Sahili, destacando la mezquita de Tombuctú en Malí.

Su obra literaria también estará muy presente en este homenaje, y artistas como Ouka Leele, Pedro Enriquez, M<sup>a</sup> Ángeles Mora o Sofía Diadié (primera descendiente granadina de Es-Sahili) entre otros muchos, darán voz a los poemas.

## Comienza una semana protagonizada por Ayala

El Palacio de los Condes de Gabia acogió ayer la presentación del libro que recoge la correspondencia entre Ayala y Bayón, 'Cuarenta y nueve cartas (1955-1990)'. El volumen, que ha aparecido en la colección Cuadernos de la Fundación Francisco Ayala, fue presentado por el autor de la edición, Salvador Ariztondo, con la participación de Esperanza Guillén, profesora de Historia del Arte de la Universidad de Granada; Carolyn Richmond, presidenta de honor de la Fundación Francisco Ayala; y José Antonio González Alcalá, diputado delegado de Cultura de la Diputación de Granada.



PEPE VILLOSLADA